

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique: ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N° 209)
SERVICE DE 0 HEURE 15.

LE NOUVEAU GOUVERNEUR GENERAL D'ARAGON PREND POSSESSION DE SON POSTE.

Barcelone, 12 août: M. José Ignaciò Mantecon, le nouveau Gouverneur Général d'Aragon, a pris possession de son poste hier matin à 10 heures.

M. Mantecon est né à Saragosse où il a exercé la profession d'avocat. Dès les premiers jours du soulèvement militaire, il s'engagea dans les rangs gouvernementaux. Quand le Conseil d'Aragon se constitua on lui offrit le Département de la Justice qu'il refusa en déclarant que sa place était sur les fronts de combat. M. Mantecon fut délégué politique dans les milices aragonaises du front du Centre qui devaient constituer plus tard la 72^{ème}. Brigade et qui eurent longtemps leur base dans le village de Cifuentes.

Hier, à 16 heures, le Conseil d'Aragon a tenu sa dernière réunion au cours de laquelle il s'est déclaré dissous. A 22 heures, le commandant Lister et le nouveau gouverneur général, parlant devant le microphone, se sont adressés au peuple aragonais: (Agence Espagne)

DES ARMES, DES MUNITIONS ET UNE GRANDE QUANTITE D'ACTIONS INDUSTRIELLES SONT
DECOUVERTES DANS UNE BRIQUETERIE PRES DE BARCELONE.

Barcelone, 12 août: Continuant ses recherches dans la briqueterie d'Hospitalet, près de Barcelone où une perquisition avait permis hier de découvrir, 6 millions de pesetas en valeurs, la police y a découvert aujourd'hui plusieurs milliers d'actions et obligations industrielles, des valeurs bancaires, des téléphones de campagne, deux lance-bombes, des caissons de dynamite, des fusées, une mitrailleuse et une assez grande quantité d'armes et de munitions. La police découvrit également 47 tableaux et une grande quantité d'objets et bijoux anciens.

On estime à 60 millions de pesetas la valeur de tous les objets qui y ont été trouvés. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N°209)
SERVICE DE 0 HEURE 30.

M. KENYON, ANCIEN DIRECTEUR DU "BRITISH MUSEUM" ET M. MANN, DIRECTEUR DE LA
"WALLACE COLLECTION" DE LONDRES ENQUETENT EN ESPAGNE SUR LA CONSERVATION
DES OEUVRES D'ART.

Barcelone, 12 août: M. Frederic Kenyon, ancien directeur du British Museum et
M. Mann, directeur de la "Wallace Collection" sont arrivés à Barcelone afin de se
rendre compte des travaux effectués en vue de conserver les trésors artistiques
et les monuments de l'Espagne, et de publier, à leur retour en Angleterre un rapport
impartial et objectif.

M.M. Frederic Kenyon et Mann ont été reçus par M. Charles Pi-y
Sunyer, conseiller à l'Enseignement de la Généralité.

Les hôtes anglais ont visité la cathédrale, le monastère de
Pedralbes et d'autres monuments. Ils comptent visiter en outre les monastères de
Montserrat, Ripoll, Santas-Greus et la Cathédrale de Vich ainsi que divers édifices
où sont gardées les oeuvres d'art qui constituent le patrimoine artistique de la
Catalogne. Dimanche prochain, MM. Kenyon et Mann partiront pour Valence où ils seront
reçus par des membres du gouvernement et ils poursuivront ensuite leur voyage à
Madrid. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N° 209)
SERVICE DE 1 HEURE

LES CORTES SE REUNIRONT DANS LA SECONDE QUINZAINE DU MOIS D'AOUT

Valence 11 aout.- Le Conseil des Ministres a chargé aujourd'hui le chef du Gouvernement et le Président des Cortes de fixer la date de convocation des Cortes dans le courant de la seconde quinzaine du mois d'aout.

M. Negrin, Président du Conseil, a rendu compte au conseil de son récent voyage à Barcelone dont il s'est déclaré satisfait.

Le Conseil des Ministres a approuvé un décret du Ministre de la Défense Nationale en vertu duquel l'éducation pré militaire sera désormais obligatoire pour les jeunes gens de 18 à 20 ans.

D'autre part, il a été décidé que les pensions accordées aux familles des victimes de la guerre seront de 10 pesetas par jour. (Agence Espagne)

UNE NOTE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE SUR LE PRETENDU BLOCUS DE LA ZONE DU NORD

Valence 11 aout.- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Le prétendu blocus, que les rebelles aspiraient à établir contre notre zone loyale du Nord et qu'ils n'ont jamais réussi à imposer, a été forcé hier d'une manière concluante puisque des bateaux marchands qui apportaient des vivres sont entrés dans les ports de cette zone. Auparavant nos destroyers avaient nettoyé la route que devaient suivre les bateaux marchands. Il avaient mis en fuite les navires factieux, permettant ainsi à la traversée de s'effectuer jusqu'au bout, sans aucun incident. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N° 209)

SERVICE DE 11 HEURES 45.

LES MAURES S'ENROLENT DANS LES TROUPES REBELLES A SEULE FIN DE
DESERTER ET DE VENDRE LEURS ARMES AUX TRIBUS INSOUMISES DU RIF.

LONDRES-12 AOUT- " Les légionnaires maures du général Franco ont découvert
le moyen de le duper ", écrit le "Daily Herald" d'après une dépêche de la
"British United Press".

" Ils s'enrôlent dans les troupes de Franco au Maroc espagnol ,à seule fin
de désertir, aussitôt qu'ils ont reçu leurs fusils et équipements. Après quoi
ils passent la frontière avec leurs armes, qu'ils vendent ensuite aux tribus
insoumises des montagnes du Rif."

" On affirme que ce mouvement a pris beaucoup d'ampleur sans qu'il y ait
aucun moyen de l'enrayer." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N° 209)

SERVICE DE 12 HEURES 30.

L'AVIATION REBELLE A BOMBARDE SANTANDER.

VALENCE-12 AOUT- On mande de Santander:

La journée d'hier, relativement calme, n'a été marquée que par quelques canonnades. L'aviation rebelle a fait plusieurs incursions au-dessus des villages de l'arrière qu'elle a bombardés. Les appareils rebelles ont également survolé Santander et lancé des bombes qui ont fait une victime et détruit trois maisons. (Agence Espagne)

DES NAVIRES ANGLAIS QUITTENT SANTANDER , EMMÈNT DES EVACUES A DESTINATION DE LA FRANCE.

VALENCE-12 Août - On mande de Santander:

Les navires anglais "Stanworth", "Stangrove", "Hilfern" et "Kenfill-Pool" ont quitté hier Santander .

Les deux premiers bateaux emmènent des évacués à destination de la France. (Agence Espagne)

PROTEGES PAR LA FLOTTE REPUBLICAINE, DES NAVIRES ANGLAIS DEBARQUENT 26.000 TONNES DE VIVRES A MUSEL.

VALENCE-12 AOUT- On mande de Gijon:

Plusieurs unités de la flotte républicaine ont pris le large aux premières heures de la matinée . Les navires gouvernementaux découvrirent bientôt le bateau pirate "Jupiter" et d'autres navires rebelles . Après avoir échangé quelques coups de canon avec la flotte républicaine, les bateaux rebelles prirent la fuite. L'aviation républicaine coopéra avec la flotte , empêchant notamment le "Cervera" d'accourir au secours du "Jupiter".

De cette façon, l'entrée du port de Musel resta libre . Plusieurs bateaux anglais y pénétrèrent au cours de la journée et déchargèrent un total de 26.000 tonnes de vivres. L'un de ces navires apportait une cargaison de vivres offerte par les mineurs anglais aux mineurs des Asturies. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N°209)

SERVICE DE 16 HEURES QUARANTE-CINQ.

M. RUFILANCHAS, LE PLUS JEUNE DÉPUTÉ DES CORTES, A ÉTÉ EXÉCUTÉ PAR LES REBELLES.

LISBONNE-11 août - Le "Faro de Vigo", journal rebelle, annonce officiellement que M. Luis Rufilanchas Salcedo, avocat socialiste et le plus jeune député des Cortes, a été fusillé.

M. Rufilanchas se trouvait en Galice lorsque la rébellion éclata. Arrêté par les insurgés, il fut gardé en prison pendant presque un an. Un Conseil de Guerre l'avait condamné à mort.

Des télégrammes de protestation émanant d'universités, de collèges d'avocats et de groupes d'intellectuels du monde entier avaient jusqu'ici retenu les autorités rebelles de mettre la sentence à exécution.

Avec Rufilanchas, ont été fusillés les 9 personnes qui l'avaient hébergé.
(Agence Espagne)

35 REPUBLICAINS CONDAMNÉS PAR UN CONSEIL DE GUERRE REBELLE.

GIBRALTAR- 11 août - Le journal rebelle "A.B.C." de Séville annonce que 35 citoyens -dont plusieurs femmes - accusés de rébellion pour s'être opposés à l'assaut des insurgés contre l'Hôtel de Ville de Lora, ont été traduits devant un Conseil de Guerre.

La plupart des accusés ont été condamnés à être fusillés et quelques-uns à la réclusion. (Agence Espagne)

LES MASSACRES DE REPUBLICAINS AU MAROC ESPAGNOL.

GIBRALTAR-11 août. Malgré la censure rigoureuse exercée par les insurgés sur les nouvelles concernant le Maroc espagnol, on a reçu de nouveaux détails sur les massacres de républicains par les phalangistes dans la zone du Protectorat espagnol.

A Tétouan, Franco avait chargé de la répression un certain Cajigas, qui, à la tête d'une bande de "pistoleros" et de 400 phalangistes, entreprit une véritable chasse à l'homme. Deux jours après la rébellion, commencèrent les "exécutions champêtres" sur les routes de Ceuta, Tanger et Larache. Capturées pendant la nuit, les victimes républicaines y étaient amenées à l'aube, et exécutées de la manière la plus barbare. Leurs cadavres étaient abandonnés dans les champs, si mutilés que beaucoup d'entre eux n'ont pu être identifiés.

Parmi les victimes qui ont été reconnues, on cite les noms de MM. David Valverde, Maire de Ceuta, et Benemu, Conseiller Municipal, ainsi que ceux d'un avocat, d'un professeur, d'un journaliste, d'un industriel, d'un sous-officier, de plusieurs agents de police, et de nombreux ouvriers et employés. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N° 209)

SERVICE DE 19 H 15

SUR LE QUAI DE CADIX DU MATERIEL DE GUERRE EST DEBARQUE DE NAVIRES ITALIENS
ET ALLEMANDS, TANDIS QUE SEULS DES SOLDATS ITALIENS ET ALLEMANDS CIRCULENT
EN ARMES DANS LA VILLE

Gibraltar, 12 Août.- Les seuls soldats armés que l'on puisse voir dans la ville et dans la province de Cadix, sont des Italiens et des allemands.

Tous les soldats espagnols, soit les phalangistes et les traditionalistes, circulent en effet, maintenant desarmés dans les rues.

Dans toute l'Andalousie, un profond malaise ne cesse de se manifester, tandis que, selon la nouvelle apportée par un sujet britannique qui vient de passer plusieurs jours à Cadix, de nombreux bateaux marchands italiens et allemands est débarqué du matériel de guerre sur le quai de Cadix. Du matériel est également débarqué d'un sous-marin allemand. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 50-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N° 209)

SERVICE DE 22 H

LES DELEGATIONS DU COMITE INTERNATIONAL DE COORDINATION POUR L'AIDE A L'ESPAGNE
REPUBLICAINE ET DU FRONT POPULAIRE DE LA REGION PARISIENNE, VISITENT LE SECTEUR
DE LA CITE UNIVERSITAIRE

Madrid, 12 Août.- Les délégations du Comité International de Coordination pour l'aide à l'Espagne républicaine, en l'honneur desquelles une réception eut lieu hier après-midi à l'Hotel de Ville, ont été reçues peu après, par le Colonel Ortega et M. Francisco Anton, Commissaire Politique Inspecteur des Fronts du Centre, représentant le Ministère de la Défense Nationale.

Sur l'invitation du Colonel Ortega, les deux délégations ont visité ce matin le secteur de la Cité Universitaire. De la tranchée dite de la Mort, située à moins de dix mètres de l'Hôpital Clinique qui est le dernier refuge des rebelles dans ce secteur, les délégations ont pu observer les mouvements des rebelles. Elles ont pu apprécier d'autre part, les progrès réalisés par l'armée républicaine dans la technique des fortifications. Dans les édifices de la Faculté de Médecine et de celle de Pharmacie, qui constituent des bastions avancés des lignes républicaines, les délégués ont pu visiter les salles transformées dernièrement par le soin des Commissaires Politiques en écoles pour les soldats analphabètes qui y apprennent à lire, à écrire et à calculer, à cinquante mètres à peine des lignes rebelles. (Agence Espagne)

UN IMPORTANT DISCOURS DU GENERAL MIAJA.

Madrid, 12 Août.- "Quoi qu'il en soit des intentions du Gouvernement de Londres, l'affaire espagnole est pour la République voisine et fraternelle de la France d'une importance toute spéciale, car elle comporte pour elle la menace de se voir encercler et de se voir isoler de ses colonies Nord-africaines." C'est ce qu'a déclaré le général Miaja qui vient de retourner de Valence pour reprendre ses fonctions de Commandant en chef de l'armée du Centre, en recevant cet après-midi les délégations du Comité International de Coordination pour l'aide à l'Espagne républicaine et du Front Populaire de la Région parisienne.

Le Général Miaja qui était entouré du Commissaire Politique Anton, du Colonel Ortega, du Maire et du Gouverneur Civil de Madrid, ajouta :

"Il n'est donc pas seulement pour la France comme pour toute démocratie un devoir moral de solidarité d'aider notre République, c'est encore pour nos amis d'outre-Pyrénées, un devoir que leur imposent le souci de la sécurité nationale et leur patriotisme..."

"C'est par la force de notre union que nous avons pu passer de la défensive à l'offensive. Je vous souhaite dans votre intérêt comme dans le nôtre, de réaliser l'unité internationale de tous les hommes libres et antifascistes pour vaincre la guerre là où elle est présente et sauver la Paix partout où elle est menacée." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-67

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

12 AOUT 1937 (N°209)
SERVICE DE 22 HEURES 15.

UN GRAND MEETING A MADRID EN L'HONNEUR DES DELEGATIONS DU COMITE INTERNATIONAL DE
COORDINATION POUR L'AIDE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE ET DU FRONT POPULAIRE DE LA
REGION PARISIENNE.

Madrid, 12 août: Aujourd'hui à 18 heures 30 a eu lieu au Cinéma "Salamanca" de Madrid,
un grand meeting, en l'honneur des délégations du Comité Internatio-
nal de Coordination pour l'Aide à l'Espagne Républicaine et du Front Populaire de la
Région Parisienne .

Les principaux orateurs furent M. Francisco Anton - Commissaire Politi-
que Général des Fronts du Centre - , le Colonel Ortega, M. Domingo Giron, président du
front populaire de Madrid, M. Pierre Barnotteau , représentant le Comité Exécutif de la
Confédération Générale du Travail et l'Union des Syndicats de la Région Parisienne,
M. Jean Zyromski et M. Clément Magnaval - conseiller municipal de Paris.

A l'issue du meeting un banquet, présidé par le général Miaja, a réuni
à l'hotel Victoria, les deux délégations. (Agence Espagne)